

St. Johann, le 11 mars 2017

Bonjour,

pendant tout l'hiver, nous avons vu deux ballons dans les arbres de la forêt près de notre maison. La semaine dernière, quand la neige a fondu, nos enfants Paul (8 ans) et Rosa (4 ans) ont trouvé 2 petits papiers de votre école. Ils étaient très surpris et ravis.

Vos ballons ont fait une très long voyage. Ils sont arrivés au Tyrol en Autriche à St. Johann, qui est une très petite ville (environ 9000 habitants) à environ 1.300 kilomètres d'Angers.

J'ai apporté vos papiers à mon cours de français où nous avons réfléchi à l'idée de laïcité et où nous avons écrit cette lettre.

L'Autriche n'est pas un pays laïque et au Tyrol, à l'école, l'éducation religieuse n'est pas obligatoire mais la plupart des enfants y participent.

Beaucoup d'événements et de fêtes au Tyrol ont un rapport direct avec notre religion catholique. Les fêtes d'origine religieuse donnent une structure à l'année (Pâques, Noël etc.).

Ici, tout le monde n'est pas forcément religieux, mais il s'agit plus de tradition et de culture que de croyance.

Malheureusement nous ne pouvons pas vraiment répondre à votre question sur la laïcité car elle n'existe pas en Autriche, mais peut-être pourrez-vous nous écrire et nous expliquer ce que représente la laïcité pour vous en France.

Dans l'attente de votre réponse nous vous envoyons toutes nos amitiés d'Autriche,

Paul et Rosa,

Theresa, Laurence, Edith, Babsi et Gerhard

A-joint quelques impressions de l'environnement de St. Johann, une carte postale de St. Johann et une photo de l'endroit où ont atterris les ballons.

Mes coordonnées :

THERESA .....

.....

ST. JOHANN

AUSTRIA